

BAB III

METODE PENULISAN

A. Jenis dan Pendekatan Penulisan

Jenis penulisan ini adalah termasuk kategori penulisan lapangan (*field research*) merupakan data yang digunakan untuk memperoleh data secara langsung dari pemberi data.¹ Dalam melakukan penulisan ini penulis datang langsung ke lokasi penulisan untuk mendapatkan data-data yang diperlukan dengan melakukan penulisan terhadap upah pekerja pada *petshop* di Kota Banjarmasin.

Penulisan ini menggunakan metode deskriptif kualitatif, yaitu suatu metode penulisan yang meneliti manusia atau objek dengan cara mendeskripsikan secara runtut dan sistematis mengenai fakta yang terjadi di lapangan, berdasarkan hasil wawancara dengan informan, maupun dari sumber yang terpercaya lalu menganalisisnya berdasarkan teori yang sudah ada.²

B. Lokasi Penulisan

Adapun lokasi penulisan *petshop* di Kota Banjarmasin yang mempunyai pekerja muslim sebagai pekerjanya. Dari banyaknya *petshop* yang ada di Banjarmasin penulis memilih tiga tempat *pethsop* untuk memudahkan peneliti

¹ Bambang Sunggono, *Metodelogi Penulisan Hukum* (Jakarta: PT.Raja Grafindo Persada, 1997), hlm. 42.

² *Ibid.*, hlm. 44.

dalam meneliti karena jika terlalu banyak *petshop* yang diteliti akan membuat hasil tidak sesuai dan kurang efektif. Alasan penulis memilih 3 *petshop* tersebut yaitu karena letak *petshop* yang strategis dan juga perlengkapan hewan peliharaan yang mereka jual lengkap tersedia. Penulis memilih 3 tempat *Petshop* untuk diteliti yaitu:

- a. Muezza *Petshop* yang berlokasi di Jl. Sultan Adam No 1, Sungai Miai, Kec. Banjarmasin Utara Kota Banjarmasin.
- b. Amalia *Petshop* yang berlokasi di Jl. Sultan Adam, Surgi Mufti, Kec. Banjarmasin Utara Kota Banjarmasin.
- c. *Family Petshop* yang berlokasi di Jl. Cemara Raya, Sungai miai, Kec. Banjarmasin Utara Kota Banjarmasin.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data yang akan digali oleh penulis terdiri dari: identitas informan, kesepakatan para pihak, bentuk upah, waktu pembayaran upah, dan pekerjaan apa saja yang harus dikerjakan pekerja muslim di *petshop*.

2. Sumber Data

a. Sumber Data Primer

Sumber Data Primer adalah sumber data yang langsung memberikan data kepada penulis.³ Data yang diperoleh dari penulisan lapangan adalah data yang diperoleh secara langsung dari hasil observasi

³ Iskandar, *Metodologi Penulisan Kualitatif* (Jakarta: GP Press, 2009), hlm. 117.

dan wawancara. Sumber data dari penulisan ini terdiri dari 3 orang pekerja muslim yang bekerja pada bisnis *petshop* yang terletak di Kota Banjarmasin. Alasan penulis memilih 3 orang informan tersebut karena mereka adalah pekerja yang lebih senior dan salahsatu pekerja yang memiliki wewenang yang sudah diberi amanat oleh pemilik

b. Sumber Data Sekunder

Sumber data sekunder atau data tangan kedua adalah data yang diperoleh melalui media lain.⁴ Data sekunder yang digunakan penulis dalam penulisan ini ialah data yang berasal dari buku, jurnal maupun skripsi terdahulu.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik yang digunakan dalam mengumpulkan data dan informasi yang dibutuhkan, maka penulis melakukan teknik pengumpulan data sebagai berikut:

1. Observasi

Penulis melakukan 2 kali observasi yang pertama pada tanggal 28 Maret 2021 dan yang kedua pada 11 April 2021 guna memastikan tempat yang penulis teliti memang benar adanya mempekerjakan seorang muslim. Penulisan juga dapat melihat langsung kenyataan yang terjadi di lapangan yakni guna untuk mengetahui *petshop* mana saja yang mempekerjakan pekerja muslim dalam bisnis *petshopnya*.

2. Wawancara

⁴ *Ibid.*, hlm. 117.

Pada penulisan ini penulis melakukan wawancara pada tanggal 12 April 2021 dan melakukan wawancara kedua pada Kamis tanggal 1 Juli 2021 karena ada beberapa data yang kurang. Wawancara dilakukan dengan tatap muka secara langsung dengan informan yakni pekerja muslim yang bekerja di *petshop*. Wawancara yang penulis lakukan merupakan wawancara dengan jenis *guided interview*. Pada penulisan ini penulis juga menggunakan beberapa alat bantu untuk memudahkan pada saat pengumpulan data seperti pedoman wawancara dan alat perekam. Pedoman wawancara dianggap penting dalam penulisan ini agar wawancara yang dilakukan tidak menyimpang dari tujuan penulisan. Sedangkan alat perekam berguna pada saat wawancara agar penulis lebih berkonsentrasi pada saat proses pengambilan data tanpa harus berhenti untuk mencatat jawaban-jawaban dari subjek penulisan.⁵

Table 3.1

Daftar Nama Pekerja Muslim dan Waktu Wawancara

No	Nama	Petshop	Waktu	Tanggal
1	Yuliyani	<i>Amalia Petshop</i>	2 Juli 2021	08.34 WITA
2	Dwi	<i>Muezza Petshop</i>	1 Juli 2021	14.04 WITA
3	Najim	<i>Family Petshop</i>	12 April 2021	13.20 WITA

⁵ Afifuddin dan Beni Ahmad Saebani, *Metode Penulisan Kualitatif* (Bandung: Pustaka Setia, 2009), hlm. 132-133.

E. Analisis Data

Setelah penulis melakukan wawancara terhadap informan, tahapan berikutnya yang dilakukan ialah mengumpulkan, menelaah, mengkaji dan menganalisis mengenai upah pekerja muslim yang bekerja pada bisnis *petshop* menurut prespektif hukum Islam. Untuk menganalisis data yang diperoleh dari hasil penulisan, digunakan teknik deskriptif kualitatif, dengan cara melakukan penelaahan secara mendalam dan komprehensif terhadap hasil penulisan dengan merujuk kepada ketentuan-ketentuan Hukum Islam dan ketentuan *Ijārah*.

F. Tahapan-Tahapan Penulisan

1. Tahapan Pendahuluan

Pada tahap ini penulis mengamati secara garis besar terhadap permasalahan yang akan diteliti untuk mendapatkan gambaran umum, dan sebagai peninjauan terhadap lokasi penulisan, kemudian dilanjutkan dengan membuat desain proposal yang selanjutnya dikonsultasikan kepada dosen pembimbing dalam rangka meminta persetujuan.

2. Tahapan Pengumpulan Data

Pada tahap ini penulis mengumpulkan data-data yang diperlukan dan memohon surat riset kepada Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin.

3. Tahapan Pengumpulan dan Analisis Data

Pada tahap ini penulis melakukan observasi pada tanggal 28 Maret 2021 dan wawancara pada tanggal 12 April 2021 untuk mengetahui *petshop* mana saja

yang mempekerjakan pekerja muslim. Sehingga penulis dapat mengetahui *petshop* mana saja yang akan menjadi sasaran penulisan.

4. Tahap Penyusunan

Pada tahap ini penulis menyusun hasil penulisan yang diperoleh sesuai dengan sistematika penulisan, kemudian dikonsultasikan kembali kepada para dosen pembimbing sekaligus memohon persetujuan, hingga dianggap sempurna dan menjadi sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi yang siap disidangkan di hadapan tim penguji Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin.